
 

 

 

 

 

Verbale del Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.  

Verbale n. 11/20 

Martedì, 28 luglio 2020, alle ore 21,00, si riunisce a Valmadrera il Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.. 

Scheda rilevazione presenze: 

Maurizio Biancotti P A V  Aldo Bossa P A V  Marco Calzone P A V 

Sergio Cattaneo  P A V Claudio Ceresa P A V Lucia Chiesino P A V 

Angelo Delogu P A V Massimiliano Fantoni P A V Marco Freddi P A V 

Paolo Gasparini P A V Alberto Grenni P A V Ida Andrea Gulino P A V 

Giuseppe Isacchi P A V Alessandro Mazza P A V Chiara Orlandi  P A V 

Marina Paul P A V Claudio Reali P A V Gabriele Rossetti P A V 

Saverio Sani P A V Maria Schember P A V Giampietro Tentori P A V 

Soci presenti:  

Note: Angelo Delogu lascia per impegni lavorativi il CD alle ore 21.45 mentre è in corso la discussione 

dell’organizzazione degli eventi di ferragosto  

Legenda: P = presente A= assente V = presente in video/audio conferenza 

 
Ordine del giorno (integrato dopo la convocazione con nuovi punti la cui discussione si rende necessaria): 

1. aggiornamento sanzioni Abbadia Lariana 
2. eventi ferragosto 

Vista la sussistenza del numero legale si procede alla discussione dei punti all'O.d.G.: 

1. aggiornamento sanzioni Abbadia Lariana – il Presidente Giampietro Tentori informa che solo uno dei sei 
sanzionati di Abbadia Lariana ha deciso di fare ricorso contro la sanzione. Due non hanno mai contattato A.N.ITA., 
mentre altri due hanno deciso di pagare per evitare possibili clamori mediatici se qualche giornalista leggesse un 
domani atti di convocazione davanti al Giudice di Pace. Probabilmente il sesto sanzionato, che ha avuto un incontro 
con il Consigliere Sergio Cattaneo, ricorrerà in autonomia. Il Presidente chiede di sostenere attraverso il “fondo di 
solidarietà” le eventuali spese legali, qualora il Prefetto non accogliesse la prima istanza di opposizione alla sanzione, 
per il ricorso davanti al Giudice di Pace di Lecco, contro la Prefettura di Lecco. Propone inoltre di farsi carico, della 
differenza tra il terzo del massimo e il minimo della sanzione, qualora anche il Giudice di Pace non dovesse accogliere 
il ricorso (per l’esattezza €.1.667,00). Su questa seconda proposta si apre la discussione del CD dove si evidenzia il 
costo elevato che l’Associazione avrebbe dovuto affrontare se i ricorrenti fossero stati tutti. Si constata inoltre la scarsa 
attenzione da parte dei parlamentari al problema art.726 del C.P. applicato al Naturismo. In novembre 2019 è 
avvenuto un incontro con una parlamentare del M5S di Modena che successivamente aveva presentato 
un’interrogazione al Ministro di Grazia e Giustizia. Purtroppo l’evolversi della pandemia ha congelato l’azione 
parlamentare. Sollecitata di recente la parlamentare non ha ancora dato risposte. Il CD  invita il Presidente a riavviare 
in settembre un’azione rivolta a tutti i parlamentari di richiesta di attenzione al problema. Azione che si vorrebbe 
portasse a un riconoscimento della pratica Naturista perché ora come ora l’unica possibilità che si ha per vincere un 
ricorso, che comunque ha costi elevati ed ha una certa dose di rischio che venga rigettato, è che la spiaggia sia 
abitualmente frequentata da Naturisti. Si passa quindi alla votazione per decidere di sostenere le spese legali e 
l’eventuale differenza della sanzione. La votazione che vede nessun contrario e un solo voto di astensione (motivata 
dalla proposta fatta durante la discussione dell’argomento di riconoscere il 50% della eventuale differenza della 
sanzione). Pertanto il CD approva che A.N.ITA., attraverso il “fondo di solidarietà”, su cui dovremo lavorare per 
rimpinguare il saldo, sosterrà sia le spese legali che l’eventuale differenza della sanzione. 



2. Eventi ferragosto e altri eventi - il Consigliere Maurizio Biancotti illustra la proposta di organizzare per la giornata 
del 15 agosto 2020 un “ferragosto diffuso” su più spiagge Naturiste in giro per l’Italia. Viene deciso di chiedere a tutte 
le associazioni e gruppi Naturisti e Nudisti di aderire all’iniziativa proponendo un proprio evento che poi verrà 
promosso attraverso i media come un grande appuntamento nazionale del Movimento Naturista. Per quanto riguarda 
altri eventi di fine estate, viste le numerose richieste pervenute in tal senso, viene deciso di allargare anche agli over 
35 l’evento di fine agosto in Valsesia con la discesa rafting del fiume. Ida Gulino comunica che per problemi della 
struttura, l’evento “Nudi sotto le stelle” verrà annullato a meno di non trovare last minute una soluzione alternativa 
per l’ospitalità. Marina Paul si occuperà invece di vagliare le possibilità per proporre un evento in nudità presso 
l’Ostello di Marsaglia (PC), che già si è detto disponibile ad ospitarci. 

Non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 23,35 di martedì, 28 luglio 2020, il Presidente dichiara chiuso il 
Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.. 

Il Presidente e Verbalizzante 

Giampietro Tentori 


